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Conseil d’Ecole du vendredi 19 février 2010 – 19h / 21h 
************************************************* 
Compte rendu rédigé par Eric GOMEZ 

************************************************* 
Présents :  

 pour les enseignants : Mesdemoiselles PIERSON et TOUPANCE, Mesdames BEAUVIRONNOIS (remplaçant 
Mme TROMAS), BRASSIER, LOUIS, THUMARIN et TROMAS, Monsieur GOMEZ ainsi que Mme MARIN 
DUBUARD poste E du RASED. 

 DDEN : Monsieur NUGOU. 

 pour la municipalité : Madame RIVET, 

 pour les parents : Mesdames AUROUX, CAILLERET, NIARD, TRAJKOVIC, TREHOUT et TROTTIER,  
Excusés :  

 Pour l’Education Nationale : Mme VIGOUROUX, Inspectrice de l’Education Nationale de la circonscription de 
Viarmes - Luzarches,  
 
 
Mme MARIN DUBUARD poste E du RASED venue présenter le R.A.S.E.D (Réseau d’Aides Spécialisées pour 
les Elèves en Difficulté) devant se rendre à un autre conseil, nous lui donnons la parole avant une reprise de 
l’ordre du jour et l’excusons de son départ immédiat juste après son intervention.  
Mme MARIN DUBUARD explique le fonctionnement du réseau en rappelant les deux options quant aux aides 
proposées. 

 Option E : c’est une action à dominante pédagogique. Le maître spécialisé aide les élèves en difficultés 
récurrentes et persistantes soit en co-animation dans la classe, soit en prenant un atelier (de groupe de niveau)  
proposé par les enseignants, enfin, il prend en charge un petit groupe d’élèves  sur une tâche commune mais 
avec un projet individualisé pour chacun des enfants afin de remédier aux difficultés des élèves. Il y a 2 maîtres 
spécialisés E sur notre réseau. Mme MARIN DUBUARD s’occupant de Fontenay en Parisis, Plessis Luzarches, 
Luzarches, Mareil et Chaumontel soit un secteur de 900 élèves (pour 700 auparavant). Elle intervient auprès des 
enfants dont les difficultés sont persistantes, l’Aide Personnalisée concernant plutôt les difficultés passagères. Elle 
intervient en prévention en maternelle et en CP et CE1 et vient de terminer avec des groupes de CE2 et de CM2. 

 Option G : il s’agit d’apprendre aux élèves à entrer dans leur métier d’élève.  
Cette année encore, le RASED est incomplet sur la circonscription : il n’y a pas de maître G.  
43 postes RASED ont été supprimés sur le département dont 2 pour notre circonscription, aucune formation 
n’est envisagée l’année prochaine. La psychologue scolaire intervient auprès des enfants pour des tests et des 
bilans avec l’accord des familles et aussi auprès des familles qu’elle reçoit. Elle ne suit pas les enfants en prise 
en charge mais peut conseiller les parents car elle est en relation avec des orthophonistes, hôpitaux, assistantes 
sociales, personnels du CMPP, psychologues… 
Reprise du cours de l'ordre du jour après le départ de Mme MARIN DUBUARD ayant d’autres obligations.  
 

************************************************* 
Ordre du Jour

Par les enseignants : 
 

1. Bilan des actions engagées et projets à venir.  

2. Compte rendu du deuxième conseil d’élèves. 

3.     Remise de la liste des travaux dans les classes. 

4.     Situation de la salle informatique 

5.     Courrier de rentrée aux parents  

 
Par la municipalité : Pas de points présentés. 
 
Par les Parents d’élèves élus FCPE : courriel du 27 janvier 
2010. 

6.     Festival du livre : résultats. 

7.     Fête de Noël : bravo à tous, bilan positif de la 
matinée (organisation et spectacle), point sur la 
vente des programmes. 

8.     Loto des Ecoles : bilan. 

9.     Evaluations des CM2 : modalités, bilan. 

10.  Remplacement de Mme Tromas : organisation. 

11.  Aide personnalisée : point. 

12.  Piscine : point sur l’évaluation des CM2. 

13.  Classe transplantée : où en est-on ? 

14.  Kermesse : vendredi 18 juin soir ou samedi 19 
juin matin ? 
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15.  Sorties de fin d’année programmées : lieux et dates ?

 
 
1. Bilan des actions engagées et projets à venir : 
A) Relation aux familles : 
- Dates de remise des livrets (indicatives et sous réserve de modifications) : 2

nd
 trimestre : remise individuelle aux 

parents aux alentours du samedi 27 mars 2010, 3
ième

 trimestre: aux alentours du 25 juin 2010. 
- Festival du livre :  
Il s’est déroulé du 16 au 20 novembre pour l’école et conclu le samedi 21 novembre, journée lors de laquelle l’association 
des parents d’élèves était présente à la bibliothèque pour une vente de livres présentés durant ce festival.  
Bilan : 228 livres ont été vendus cette année pour un total de 2 083,79€. C’est mieux que l’an dernier (208 livres pour un 
total de 1 924,35€). Nous avons droit à 20% du montant total en donation (10% pour l’école et 10% pour la bibliothèque). 
Le bilan est très positif et l’action sera fort probablement reconduite l’an prochain. Nous remercions les parents d’élèves 
qui se sont mobilisés ainsi que la bibliothèque qui a fourni un gros travail. 
- Fête de Noël : samedi 12 décembre 2009 (voir point 7) 
- Loto des écoles : 6 février 2010. Il s’est bien passé, la fréquentation a été moins importante que l’an passé mais la 
consommation a été plus forte. En voici le bilan financier :  
 

Don Montant 
 

Dépenses       Montant 

Dons maternelle 25.00 
 

gros lots (Chaîne + DVD) 158.99 

chèques loto 68.50 
 

lots (robots + 2 raclettes) 64.70 

espèces 1 554.00 
 

fonds de caisse 320.00 

Dons élémentaire 168.00 
 

Alimentation 155.54 

subvention 165.00 
 

pain en espèces 32.00 

    
 

Saucisses + assaisonnement 66.71 

    
 

lots (2 paniers garnis + Delsey) 102.71 

    
 

lots (cafetière, grille pain, jeux enfants) 62.10 

    
 

50kg frites à 1,78€ le kilo 89.00 

TOTAL 1 980.50 
 

TOTAL 1 051.75 

     Bénéfice 928.75 
   Part maternelle 309.58 
   Part élémentaire 619.17 
    

 
B) Projets divers 

- Prévention Routière :  
Effectuées lors du premier trimestre pour les CM1 et CM2 les 21 et 22 septembre, ces journées auront lieu le lundi 15 
mars pour les CP et CE1 et le mardi 16 mars pour les CE2. 
Les enseignants et le commandant de la CRS7 présentent leurs remerciements pour le repas offert par la municipalité au 
policier lors de ses interventions, ceux ci ont été réservés. 

- Ecole et cinéma : Afin de régler le problème de la répartition des classes : 1 classe de cycle II et 3 du cycle III, le CE2 
s’est greffé au cycle II ce qui simplifie le problème du transport. Les cars sont financés par la municipalité, nous l’en 
remercions car cela permet de diminuer la participation financière des familles au simple prix de la place à savoir 2,50 
euros par élève.  
Les premières projections aux enfants ont eu lieu jeudi 5 novembre pour le cycle III et lundi 9 novembre pour le cycle II, 
une séance commune a eu lieu le 21 janvier. La troisième projection se déroulera le jeudi 25 mars pour le cycle III (Rabi) 
et le lundi 29 mars pour le cycle II (Princesse Bride).  

- Sorties à Ecouen jeudi 10 décembre pour les CM1, à Guiry en Vexin pour les CE2 le 27 novembre, à Paris pour les 
CM2 
- classe transplantée: elle a été annulée, M. Gomez reprécise plusieurs éléments suite à quelques rumeurs ayant 
 circulé dans le village:  

- une classe transplantée n’est avant tout en aucun cas obligatoire pour qui que ce soit : ni pour les familles dans 
la mesure où il s’agit d’une sortie payante, ni pour les enseignants dans la mesure où il ne s’agit que d’un projet à 
titre de volontariat représentant une énorme source de travail, de préparations diverses et de responsabilité, ni 
pour la municipalité en ce qui concerne la subvention de la caisse des écoles qui constitue un budget 
conséquent ; 

- il n’y a absolument pas eu de véto de la part de la mairie ou de l’Education Nationale concernant cette classe 
transplantée. Seules les Inspections départementales et académiques de l’Education Nationale sont de toute 
façon habilitées à juger de l’intérêt pédagogique, seule motivation d’un tel projet ; en l’occurrence, l’Inspectrice de 
Circonscription a validé le projet de Mme Thumarin le qualifiant même d’ « original et intéressant » ; 

- la municipalité n’a pas sacrifié ce financement au profit d’autres actions mais a annoncé en réunion de caisse des 
écoles, le 15/12/09, qu’elle ne pouvait s’engager à verser de subvention à la caisse des écoles faute de lisibilité 
budgétaire et dans l’attente du vote du budget municipal. Un report de la classe transplantée en fin d’année 



scolaire a donc été envisagé sur le moment. Ce report s’étant finalement montré incompatible avec les objectifs 
pédagogiques de Mme Thumarin ainsi qu’avec les propositions financières et de disponibilités de places 
d’accueil de l’organisme retenu, la partie classe transplantée du projet a été abandonnée ; cependant, Mme 
Thumarin a pu sauver l’essentiel des objectifs pédagogiques des visites prévues en organisant deux jours de 
sortie à Paris les 8 et 9 février 2010. 

 
C) Vie de l’école 

- Exercices d’évacuation : le second a été effectué le vendredi 15 janvier 2010, tout s’est bien passé au niveau des 
enfants par contre plusieurs enseignantes (remplaçantes et titulaires) ont signalé la faible audition du signal d’évacuation 
et expliqué que leur réaction à celui-ci n’était due qu’au fait qu’elles aient été prévenues antérieurement. Ce problème a 
été consigné dans le rapport d’exercice transmis directement en mairie et faxé à l’Inspection de circonscription ainsi qu’à 
l’inspection Académique.  
Au moins un autre exercice d’évacuation est prévu pour avril 2010 et nous projetons également de faire un essai sans 
l’avertissement préalable.  

- Piscine de Louvres : 
Cela continue pour les CP et les CE1 le mardi.  
L’intervention s’est terminée aux vacances de Noël pour les CM2 (voir point 12) 
 
2. Compte rendu du second conseil d’élèves. 

Conseil tenu le vendredi 12 février 2010 
Etaient présents : 
CP : Alexia HUY ; Kylian LECENES ; CP CE1 : Emma RENAUDO ; Odin SONNICHSEN ; CE1 : Léa SALLES, Lucien 
HARDUIN; CE2 : Anthinéa MELOT et Lucas CUSTODIO ; CM1 : Charleen CANOVAS et Maël RAFFESTIN ; CM2 : 
Marine AUGER et Théo SONNICHSEN ; Le directeur : Eric GOMEZ 
Le tableau en annexe est présenté aux parents d’élèves élus et à la représentante de la municipalité. Une feuille de 
demande des travaux proposés par les élèves est également remise à cette dernière.  

 
3. Remise de la liste des travaux dans les classes.  
La liste est remise à la représentante de la municipalité. 
 
4. Situation de la salle informatique 
Le nouveau serveur demandé, permettant de passer SLIS à AMON pour la sécurisation du serveur de l'Internet Scolaire 
(meilleur filtrage) a été fourni par la mairie, nous l’en remercions. Gilles CAROËN passera procéder à l’installation dès la 
réception de la live box pro en mairie. 
Le problème de la maintenance des postes non gérés par la communauté de communes ainsi que des antivirus reste 
malheureusement d’actualité. 
Sur une suggestion de Gilles CAROËN, CPCTICE de la circonscription, la possibilité de demander 4 petits ordinateurs 
portables au lieu des 2 postes complets est abordée. Elle permettrait une meilleure souplesse de part le caractère mobile 
et un remplacement plus rapide des ordinateurs vétustes pour un coût probablement assez proche. Les parents d ‘élèves 
marquent leur accord pour cette possibilité. La municipalité étudiera la proposition, notamment son aspect financier. 
 
5. Courrier de rentrée aux parents  

- Objets interdits à l’école rappel suite à plusieurs apports incongrus à l’école (pierre, pâte à bruit, pétards, canif…) 
- CR de ce conseil d’école il sera mis en ligne sur le site de l’école et affiché à l’entrée de l’école. 
- Pont de l'Ascension: la proposition de récupérer le vendredi 14 mai le mercredi 26 mai, retenue à l’unanimité en 
coordination avec l’école maternelle lors du premier conseil d’école, est  rappelée. 
Ce changement de planning a fait l’objet d’un mot spécifique à la rentrée de novembre à la demande des parents 
d’élèves élus et fera l’objet d’un rappel aux familles.  
 

6. Festival du livre : résultats. (voir point 1) 
7. Fête de Noël : bravo à tous, bilan positif de la matinée (organisation et spectacle), point sur la vente des 
programmes. 
L’association des parents d’élèves élus présente ses remerciements pour la fête de Noël. Elle présente le résultat 
financier de la vente des programmes qui s’élève à un bénéfice de 1 000 euros. 
La séparation maternelle/élémentaire donne de bons résultats ; cependant, la possibilité d’obtenir des micros sur scène 
est soulevée pour les années ultérieures: certains chants sont en effet peu audibles. Une famille représentée au conseil 
d’école propose d’en procurer.  
 
8. Loto des Ecoles : bilan. (voir point 1) 
 
9. Evaluations des CM2 : modalités, bilan. 
Malgré des modifications par rapport à celles de l’an dernier, ces évaluations portent  sur une partie du programme qui 
n’a pas encore été revue avec les élèves à cette période de l’année. Par ailleurs, le codage de correction classe les 
réponses selon deux critères seulement: elles sont soit entièrement justes  soit fausses, sans intermédiaire, la notation 
est donc sévère. 
 
Tous les parents de CM2 ont été  invités à une remise individuelle et commentée de l’évaluation de leur enfant. 



Les résultats ne sont pas déterminants pour le passage en 6
ème

.  
 
 
10. Remplacement de Mme Tromas : organisation. 
De manière générale, lorsqu’un enseignant est absent, que cela soit prévu ou non, le directeur informe l’inspection de 
circonscription. Celle-ci doit attendre que toutes les écoles de la circonscription, y compris celles commençant à 9h, aient 
appelé pour quantifier les besoins en remplaçants et en effectuer la répartition selon les priorités : durée de l’absence, 
nombres d’élèves et de classes…  
Dans le cas particulier de Mme TROMAS, la secrétaire de circonscription a aussitôt saisi la gravité de la situation tant 
concernant la durée probable de l’absence de l’enseignante que la nécessité d’éviter autant que possible une succession 
de différents remplaçants pour une classe de CP-CE1. Elle a donc dépêché une remplaçante pour la première semaine, 
Mme VANDEVILLE, afin de pallier l’urgence.  
Celle-ci  étant prévue sur d’autres affectations la semaine suivante, l’Inspection de Circonscription a, dans le même 
temps, demandé à l’Inspection Académique un enseignant disponible pour un remplacement de longue durée.  
Afin d’assurer la transition, M. RICHOUX a été dépêché dans la classe jusqu’à l’arrivée de Mme BEAUVIRONNOIS. 
Cette dernière a donc remplacé Mme TROMAS jusqu’à son retour attendu le 8/03/10. L’équipe enseignante présente à 
l’occasion de ce conseil d’école ses remerciements à Mme BEAUVIRONNOIS pour la qualité de son remplacement et à 
la secrétaire de circonscription pour son souci permanent d’éviter une multiplication de petits remplacements sur la 
classe. 
  
11. Aide personnalisée : point. 
Le conseil de cycle se réunit toutes les 6 à 7 semaines pour faire le bilan des aides à apporter en étant attentif à ne pas 
cumuler les dispositifs (Aide Individualisée, RASED, Auxiliaire de Vie Scolaire, aide extérieure). Les difficultés sont 
retenues en fonction de leur importance, un même élève pouvant avoir des difficultés dans plusieurs domaines mais ne 
pouvant bénéficier de plus de deux heures par semaine. Ces régulations permettent de faire le point sur les difficultés 
des élèves au cas par cas, de dégager des groupes de besoin au sein des cycles, d’attribuer un enseignant et un horaire 
aux groupes retenus. 
Les modules se tiennent entre les périodes scolaires avec un nombre de séances de 5 à 6 semaines. Ils font l’objet 
ensuite d’une nouvelle régulation par cycle. 
La possibilité d’un temps d’Aide Personnalisée sur la pause méridienne, un temps pressentie a été abandonnée au profit 
de séances d’une heure de 16h30 à 17h30.  
Un temps de pause et de goûter d’une dizaine de minutes est prévu avant chaque module, un peu plus pour les élèves 
du cycle II. 
Chaque enseignant (à temps plein) assure deux modules par semaine (fin programmée pour fin mai).  
Au moins 2 groupes sont présents sur l’école les soirs d’AP pour éviter qu’un enseignant ne se trouve seul sur l’école et 
faciliter la gestion en cas d’absence de l’un des enseignants concernés. 
Le ressenti des élèves concernés par l’AP est bon : les enfants ne se sentent pas stigmatisés mais aidés et apprécient 
dans leur très grande majorité ces moments privilégiés avec l’enseignant. Les effets lors des retours en classe ne sont 
cependant pas flagrants.  
 
12. Piscine : point sur l’évaluation des CM2. 
Le bilan est positif : le groupe le plus faible a bien progressé et tous les élèves savaient nager à la fin de la période. 
 
13. Classe transplantée : où en est-on ? 
Voir la partie classe transplantée du point numéro 1. 

 
14. Kermesse : vendredi 18 juin soir ou samedi 19 juin matin ?  

Il avait été annoncé lors du Conseil d’Ecole du Vendredi 23 mai 2008 que  les enseignants ne prendraient plus en 
charge l’organisation de la kermesse. Le conseil des maîtres du 19 février 2010 a confirmé cette position à la très 
grande majorité, lui préférant la participation au cross des écoles, à la fête de Noël et au  loto des écoles plus 
intéressants sur un plan pédagogique et/ou financier. Il est donc rappelé lors de ce conseil d’école du même jour que 
s’il devait y avoir kermesse, ce ne serait pas une kermesse des écoles mais des parents d’élèves uniquement, même 
si des enseignants pourraient y participer à titre individuel et bénévole uniquement.  
L’éventualité d’un ajout d’une kermesse des parents à la manifestation « Village en Fête » est proposée par la 
représentante de la municipalité et acceptée par les parents d’élèves élus. 

 
15. Sorties de fin d’année programmées : lieux et dates ? 
Des sorties à Paris et Chantilly ainsi qu’une randonnée dans la campagne sont envisagées ; de plus, une sortie à la cité 
des sciences pour les CP et CP-CE1 est réservée le 17 juin.  


